



Hilfswerk Initiative Christlicher Orient
Friedensplatz 2 • 4020 Linz • Austria/Österreich

Projekt- Informationen Hl. Land

Hl. Land: Arabische Christen als integraler Bestandteil der Gesellschaft

Nur etwa 170.000 arabischsprachige Christen leben noch in ihrer angestammten Heimat: 120.000 in Israel, 50.000 im Westjordanland samt Ost-Jerusalem und ca. 1.000 im Gaza-Streifen.

Sowohl in Israel wie auch in den Palästinensischen Autonomiegebieten sind die Christen damit eine verschwindend kleine Minderheit - in Israel angesichts von rund 75 Prozent Juden und 18 Prozent Muslimen, in Palästina angesichts von rund 98 Prozent Muslimen.

Die Christen in Palästina leiden so wie alle Bewohner unter der israelischen Besatzung, verknüpft mit einer katastrophalen Wirtschaftssituation. Auch der zunehmende islamistische Fundamentalismus macht den Christen zu schaffen. Das hat in den vergangenen Jahren und Jahrzehnten zur Auswanderung zahlreicher Christen geführt.

Vor allem in Palästina spielen die Christen aber eine weit über ihren Bevölkerungsanteil hinausgehende Rolle; besonders im Bereich der Bildung, der sozialen und medizinischen Dienste. So erfolgt etwa ein Drittel der Krankenversorgung in Palästina durch christliche Einrichtungen. Sie sind somit integraler Bestandteil der Gesellschaft und haben zwar einen begrenzten Einfluss auf die Politik, stellen aber etwa auch in einigen Städten die Bürgermeister, so wie zum Beispiel in Bethlehem, Beit Jala und Beit Sahour. Die christlichen Schulen, Kindergärten, Universitäten, Krankenhäuser, Pflegeeinrichtungen und weitere soziale Dienste werden von der muslimischen Mehrheit geschätzt.

Zusammenarbeit seit über 20 Jahren

Seit über 20 Jahren ist die ICO partnerschaftlich mit der Caritas Jerusalem verbunden. Die Caritas Jerusalem ist eine humanitäre und Entwicklungsorganisation, die die sozial-pastoralen Dienste der katholischen Kirche im Heiligen Land vertritt. Es wurde 1967 nach dem Sechstagekrieg gegründet. Caritas Jerusalem hilft Menschen aller religiösen Hintergründe in den besetzten palästinensischen Gebieten.

Caritas Jerusalem ist durch drei Hauptabteilungen tätig: Die Abteilung Sozial-Pastoral (mit Schwerpunkt Jugend, Sozialleistungen und **ein Altenpflegezentrum**), die Abteilung Gesundheit und Nothilfe (mit zwei Gesundheitszentren in Gaza und Taybeh sowie mobilen Kliniken) und der Abteilung für Entwicklung (mit Schwerpunkt Ernährungssicherheit und Existenzgrundlagen, Mikrokredite und der Schaffung von Arbeitsplätzen);

Darüber hinaus unterstützen ICO und Caritas Jerusalem Handwerksfamilien durch den Verkauf von Olivenholzartikeln mehr dazu unter <https://hco.einfach-bestellen.at>

Projekt-Inhalt

Das Altenpflegezentrum der Caritas Jerusalem in Ramallah kümmert sich um 65 isolierte Senioren, die unter der Armutsgrenze leben. Unabhängig von ihrer Religionszugehörigkeit bietet das Zentrum allen älteren Menschen seine Hilfe an, um ihr Leben im Alter besser zu bewältigen.

So können Sie helfen

→ Die Gesamtkosten für das Altenpflegezentrum liegen pro Jahr bei ca. **110.000 Euro**. Ihre Spende hilft!

Bankverbindung:

Hypo Oberösterreich

AT42 5400 0000 0045 4546

Kennwort: 2000 – Hl. Land

